



Halte aux pressions de l'extrême droite sur l'école !

Annecy le 20 avril 2025,

Mardi 15 avril, des membres du collectif *“Parents vigilants”*, proche du parti d'extrême droite d'Eric Zemmour *Reconquête* sont venus tracter à l'entrée de l'école de Saint Ferréol, choquant parents et élèves de l'école. Au départ de leur action : une erreur d'une agente nouvellement embauchée qui a porté le voile pendant son temps de travail.

A suivi ensuite un mensonge du parti *Reconquête*, section de Haute-Savoie, dans son communiqué de presse du 8 avril : “Des messages et signalements ont été adressés en mairie sans réaction à ce jour.” Dès qu'elle a été alertée, la mairie a convoqué l'agente pour lui rappeler les règles de laïcité et l'agente s'est immédiatement exécutée en ne portant plus le voile sur son lieu de travail. D'ailleurs avait-elle été informée de ces règles de la part de son employeur au moment de la signature de son contrat ?

Un amalgame a été fait plus tard entre le voile qu'elle a porté une fois et la charlotte, accessoire obligatoire que l'agente porte pour exécuter ses services de cantine. Cela a entraîné l'opération de militant·es du collectif *“Parents vigilants”*, n'étant pas domicilié·es sur la commune de Saint Ferréol. Le collectif d'extrême droite a été sollicité par quelques familles de la municipalité.

Une simple erreur ne doit pas enclencher une telle réaction. L'intersyndicale 74 profondément attachée aux valeurs de la laïcité, dénonce l'instrumentalisation de cette erreur et un tel déchaînement de haine et de racisme. Etrangement, les *“Parents vigilants”* n'ont pas du tout réagi pour dénoncer les violence sexuelles, découvertes en mars, qui ont eu lieu au collège catholique de Sainte-Croix-des-Neiges à Abondance pendant 60 ans entre 1950 et 2010 !

Ce groupuscule n'est pourtant pas à son coup d'essai en Haute-Savoie : il est déjà intervenu à plusieurs reprises pour mettre la pression sur les équipes pédagogiques d'écoles concernant l'EVARS (Education à la vie affective, relationnelle et sexuelle). Ce programme de l'Education nationale vise à éduquer les élèves, en fonction de leur âge, sur leurs droits de manière à les protéger contre toute atteinte dont ils·elles pourraient être victimes et non, comme le fantasme de manière perverse, les plus conservateur·rices de la droite et de l'extrême droite à apprendre aux enfants à se masturber ou autre. Cependant le chiffre de 160 000 enfants victimes de viols et d'agression sexuelle par an en France (chiffre de la Commission indépendante sur l'inceste et les violences sexuelles faites aux enfants (Civise)) ne doit pas être si important pour ces extrémistes. Les conservateur·rices préfèrent empêcher l'Etat de donner la possibilité aux enfants de se protéger en fabulant sur les programmes de l'EVARS.

L'intersyndicale 74 condamne fermement ces agissements menaçants des *“Parents vigilants”* et restera attentive aux actions et aux propos attaquant l'école dans le département.